

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

LEY ELECTORAL OBLIGA A PARTIDOS PUBLICAR PADRÓN DE MILITANTES: DIRIGENTE NACIONAL DEL PRI

Por Víctor Pernalete

Luego del debate suscitado en Querétaro respecto a los padrones de militantes de los partidos políticos, César Camacho, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), consideró que esta es una obligación determinada por la ley electoral y no tiene nada que ver el que un partido político lo solicite. Es de recordarse que el Partido Acción Nacional (PAN) a nivel local ha solicitado expresamente al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) que haga cumplir la ley, sin embargo, en su momento Alfredo Flores Ríos, consejero electoral local, indicó que cada partido debe decidir si lo presenta o no. “Este no es un asunto que solo le importe al PRI porque dice algún partido político, esto es una obligación que tenemos frente a las autoridades electorales, frente al IFE, entonces no solo lo vamos a hacer porque sea una obligación, tenemos esa convicción, la estructura territorial y de sectores y organizaciones más grande de todo el país y en breve iniciaremos esta puesta al día”, expuso. A pesar de ser una obligación legal indicó que “es justamente lo que vamos a emprender” al ser cuestionado sobre el número de militantes que tiene su partido a nivel nacional. Respecto al proceso electoral que se viene en el mes de marzo para elegir a nivel local la nueva dirigencia estatal del PRI, Camacho Quiroz indicó que respetan el proceso queretano y aseguró que para el priismo es muy importante el estado. “Vamos a estar pendientes para que a través de nuestro delegado general y con absoluto respeto a la militancia, a las organizaciones y sectores queretanos, podamos ser un elemento que ayude al correcto tránsito hacia una nueva dirigencia y un nuevo tiempo. Pero me importa mucho insistir, y esta ha sido una posición invariable, en el respeto que la dirigencia nacional tiene por los órganos de dirección locales, empezando por el Consejo Político Estatal”, manifestó.

<http://codiceinformativo.com/ley-electoral-obliga-a-partidos-publicar-padron-de-militantes-dirigente-nacional-del-pri/>

COLUMNA PERSPECTIVA IEQ

Por Yolanda Elías Calles, *Consejera Electoral del IEQ.

Querétaro, Qro.- En el III Foro de la Democracia Latinoamericana celebrado en octubre pasado en la Ciudad de México, se abordaron temas de carácter electoral desde muy diversos ángulos. Estuvieron presentes políticos de todos los partidos, ex-presidentes latinoamericanos, funcionarios electorales de diversos países del continente, consejeros electorales federales y locales, académicos y estudiantes. Si bien en México la crítica y los señalamientos sin duda contribuyen al constante análisis y mejoramiento de nuestro sistema electoral, esta crítica contrasta con la imagen que en el exterior se tiene del esquema que en esta materia nos hemos dado los mexicanos. En primer lugar se reconoce que México tiene un sistema integral en materia electoral que gira sobre tres ejes: Legislación; Administración Electoral a cargo del IFE y de los Institutos de los Estados; y Justicia Electoral a cargo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de las 5 Salas Regionales y las 32 Salas de los Estados. El modelo electoral que tenemos en México tiene la gran virtud de que fue diseñado por mexicanos y para los mexicanos, teniendo en cuenta las circunstancias, antecedentes y necesidades del país. Lo que funciona en otros países no necesariamente funciona para México, y con esto en mente se diseñó un sistema que ante todo busca brindar confianza y certeza a ciudadanos y partidos políticos, y para esto se adoptaron 2 mecanismos esenciales: La autonomía con respecto los partidos y al gobierno en turno y la figura de los Consejeros Electorales. A esto se sumaron una serie de candados y garantías de transparencia que como resultado han incorporado una serie de valores democráticos y certeza a nuestros procesos electorales.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

Esto no es un logro menor, si consideramos que hasta hace dos décadas era impensable tener lo que hoy llamamos la "sana incertidumbre democrática", es decir, que antes de la Jornada Electoral no sabemos quién va a ganar. En el mencionado Foro por la Democracia se presentó el informe de la COMISIÓN GLOBAL SOBRE ELECCIONES, DEMOCRACIA Y SEGURIDAD. En este documento se establece que para que las elecciones sean democráticas, fomenten el desarrollo y promuevan la seguridad, deben celebrarse con integridad, es decir, "elecciones basadas en los principios democráticos de sufragio universal e igualdad política consagrados en normas y en tratados internacionales, cuya preparación y gestión son profesionales, imparciales y transparentes durante todo el ciclo electoral", y señala que "esencialmente, la integridad electoral es un problema político. El poder y la competencia por el poder deben regularse. No es suficiente que los gobiernos creen instituciones; los políticos deben respetar y defender la independencia y profesionalismo de los funcionarios, jueces y tribunales electorales". Con la certeza de que las elecciones celebradas con integridad son fundamentales para finalmente mejorar la calidad de vida de las personas, se busca crear una especie de auditoría electoral internacional que tendría la encomienda de evaluar sistemas y procedimientos electorales, calificarlos y emitir recomendaciones, y de esta manera procurar que todos los países de América (desde Canadá hasta Argentina) cuenten con al menos los mínimos requisitos de la democracia electoral. Y los expertos, políticos y académicos de países tan diversos como Estados Unidos, Costa Rica, República Dominicana o Chile coinciden en que el Sistema Electoral Mexicano tiene mucho que aportar a la democracia de la región. Sin duda hay muchos aspectos de nuestro sistema electoral susceptibles de mejora, y que falta consolidar un cambio cultural por parte de funcionarios de gobierno, electorales, miembros de partidos políticos y ciudadanos para alcanzar el nivel de democracia al que aspiramos, pero sin duda estamos en el camino correcto. (DQ p. 12)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ANALIZARÁN ANULACIÓN DEL VOTO

Por Martín García

El Instituto Federal Electoral (IFE) realizará un análisis en la forma de votación de los habitantes de San Juan del Río, La idea, es conocer por qué en algunos casos, los sanjuanenses anulan su voto e incluso escriben obscenidades en las boletas electorales. Este estudio se iniciará en febrero y marzo, en la Junta Distrital Ejecutiva del IFE ubicado en San Juan del Río. Luis Roberto Lagunes Gómez, Vocal Ejecutivo de la Junta Distrital II del Instituto Federal Electoral, aseguró que el estudio es con la finalidad de verificar como es la marcación de la población que emite su voto en todo el país, pero en la parte que le corresponde será San Juan del Río. "No todos lo hacen con un tachecito, existe gente que pone caritas, gente que pone leyendas, pueden ser groserías, estamos haciendo un análisis como marca el ciudadano la ley dice una marca, la gente generalmente dice un marca pero no todos marcan su voto así", afirmó. Además, dijo que la idea es que las autoridades electorales puedan mejorar las próximas capacitaciones a los ciudadanos, para que al momento de las elecciones "se vea un progreso en el trabajo y poder evitar tantas dudas en los cursos de capacitación". "Las boletas de las votaciones 2012 van a estudiar forman parte de un paquete reservado, después de que la mayoría de estas han sido destruidas en el mes de noviembre". Agregó que el Consejo General del IFE autorizó realizar cinco estudios, "donde uno de ellos se refiere al estudio de las boletas. El pasado 18 de enero se realizó una prueba piloto con dos paquetes en la ciudad de México, para que posteriormente se autorizará el estudio a partir del 31 de enero". (C. p.15)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PIDEN QUE INCLUYAN A MUNICIPIOS EN CRUZADA

Por Francisco Hernández

El Partido Acción Nacional (PAN) presentará un punto de acuerdo en el Congreso Estatal para exhortar a que se incluyan a los municipios de Amealco, Huimilpan, Tolimán, Peñamiller y los municipios serranos en la Cruzada Nacional contra el Hambre, indicó el Coordinador del PAN, Guillermo Vega Guerrero. Señaló que en dicho decreto de la Presidencia de la República, debieron incluir a municipios que cuentan con mayor marginación, luego de que sólo Querétaro y San Juan del Río fueron plasmados como beneficiarios en este catálogo. Añadió que los blanquiazules preparan esta petición como apoyo a lo dicho por el Gobernador José Calzada, quien ya había solicitado que se incluyera a estos municipios en la Cruzada. (AM p. 4)

PIDE PAN EXPLICACIÓN SOBRE CRUZADA NACIONAL VS HAMBRE

El diputado federal Ricardo Anaya Cortés rechaza que recurso sólo sea para Querétaro y SJR

Por Gustavo López

Ante la inclusión de Querétaro y San Juan del Río dentro de los municipios beneficiarios por parte de la Cruzada Nacional contra el Hambre, el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, precisó que ya se solicitó una explicación del porqué se dio tal situación. “El objetivo es compartido, que es reducir la pobreza extrema, la pobreza alimentaria, la que más lastima a la sociedad mexicana, eso lo compartimos y aplaudimos; hemos ya pedido una explicación en la Cámara de Diputados porque en el caso de Querétaro fueron esos dos municipios los que se incluyeron en la lista, una vez que tengamos esa información fijaremos una postura”. Anaya Cortés precisó que, de acuerdo a las cifras del CONEVAL, en todos los municipios de Querétaro existe pobreza alimentaria, por lo que estaría justificado la inclusión de las 18 entidades dentro de la cruzada; sin embargo, destacó que es Pinal de Amoles donde se tiene mayor rezago. “No existe un sólo municipio en este estado en donde no haya personas en pobreza alimentaria, de tal manera que el programa se justificaría en todos, ¿En qué municipios hay más pobreza alimentaria?, el que más pobreza tiene es el municipio de Pinal de Amoles”. Asimismo, reiteró que este programa no es el único con el que cuenta Gobierno Federal para el combate a la pobreza, al tiempo de recordar que se cuenta con “Oportunidades”, programa que de igual forma busca abatir los diversos índices de pobreza, ya sea alimentaria o extrema, patrimonial y de capacidades. (C. p.8)

DIPUTADOS BUSCAN INCLUIR A MÁS MUNICIPIOS EN CRUZADA

Por Linda Sepúlveda

Integrantes del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local presentaron ante la Comisión de Asuntos Indígenas un punto de acuerdo donde se exhorta a los gobiernos federal y estatal, a incluir a los municipios de la zona del semidesierto y de la Sierra Gorda en la Cruzada Nacional Contra el Hambre. Los diputados panistas, Guillermo Vega y Rosendo Anaya, integrantes de la comisión, aseguraron que una de cada tres personas que habitan en los municipios del semidesierto y de la región serrana, están en situación de pobreza. Por esa situación piden que se incluya a Tolimán, Amealco, Cadereyta, Pinal de Amoles, Arroyo Seco y San Joaquín, demarcaciones que tienen mayor rezago en la cruzada contra el hambre; y a Huimilpan. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

ALISTAN “VIERNES CIUDADANOS”

Por Felipe Olguín Rangel

A partir de este viernes 8 de febrero los diputados federales panistas, Marcos Aguilar Vega Y Ricardo Anaya, llevarán a cabo su programa de “Viernes Ciudadanos” en la Plaza Fundadores ubicada en el barrio de la Cruz. Ricardo Anaya Cortés explicó que el origen de este programa es el tradicional reclamo de los ciudadanos, pues siempre dicen que cuando los candidatos están en campañas y una vez que ganan los cargos “ya no regresan”. “Lo que vamos a hacer literalmente, es sacar nuestro escritorio a la calle, para escuchar de cerca las necesidades de las personas... cualquier tipo de problema, hacer la gestión que corresponda, canalizarla a la dependencia que sea la indicada o nosotros mismos buscar apoyar al ciudadanos para poder solucionar su problema en la medida de nuestras posibilidades, ahí vamos a estar, literalmente con el escritorio en la calle”. (DQ p. 2)

URGEN REFORMAS

Por Jorge Vargas

El ex presidente estatal del PAN en Querétaro, diputado federal Ricardo Anaya Cortés, dijo -“en lo personal”- que las reformas estructurales deben de hacerse ya, hablando con mayor apertura; sobre todo, la energética. Preguntado sobre la celebración del 96 Aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, ayer, el también ex secretario particular del Poder Ejecutivo en la anterior administración pública estatal, hizo un análisis rápido sobre el caso. Dijo que entiende que haya sido abordado el tema del Centenario de la Carta Magna -“es un tema coyuntural”-, pero que acaso lo más importante es que la reforma energética, que está contemplada en el Pacto por México, debe hacerse ya. (PA, 1A)

PRI

EL NUEVO DIRIGENTE DEBE TENER PROYECTO

Por Luz María Rodríguez

Son juicios prematuros y no son objetivos los que se ha emitido respecto a las administraciones municipales que realizaron los priistas Carmelo Mendieta en Corregidora y Rubén Galicia en El Marqués, aseguró Jesús Rodríguez Hernández, ex presidente del PRI. Él que aseguró que no quiere volver a ser dirigente estatal de su partido y que las inquietudes que pueden surgir en torno a los procesos internos de su partido son propias de la dinámica de este, sostuvo que los juicios a sus compañeros de partido son prematuros, pero acepta que fue la ciudadanía quien ya los juzgó y no le dio el voto a su partido nuevamente. (N-Síguelo p.6)

“QUERÉTARO ES UNA PLAZA QUE TENEMOS QUE CUIDAR”: PRI

Dijo que hay transparencia en su padrón de militantes

Por Gustavo López

Ante los constantes señalamientos por parte del Partido Acción Nacional (PAN) donde acusan al PRI de no transparentar su padrón de militantes, el dirigente nacional del tricolor, César Camacho Quiroz, puntualizó que ya se trabaja en ello. “Este no es un asunto que sólo le importe al PRI porque un partido lo dice, esto es una obligación que tenemos frente a las autoridades electorales, frente al IFE, por supuesto que no sólo lo vamos a hacer porque sea una obligación legal, esa es nuestra convicción; tenemos la estructura territorial más grande de todo el país y en breve iniciaremos esta puesta al día de nuestros militantes”.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

Al ser cuestionado del por qué no se había realizado esta acción con anterioridad, Camacho Quiroz precisó que el PRI siempre ha mantenido de forma transparente el padrón de militantes; sin embargo, destacó que en esta ocasión se trata de “ahondar” más en él. “Se ha hecho transparente, por supuesto que sí, ahora es una especie de ahondamiento en este valor democrático que todos compartimos. Le quiero recordar que la reforma constitucional al Artículo sexto data de 2008-2009, de modo que estos son valores democráticos que están en proceso de consolidación, el PRI es un partido afecto a la transparencia”. Por otro lado, ante el cambio de la dirigencia estatal en Querétaro, manifestó que el Comité Nacional del tricolor permanecerá atento al proceso que se realice en la entidad, esto debido a la importancia que representa el estado para el PRI. “Nosotros vamos a estar muy atentos para que este proceso se desarrolle en forma armónica, cuidadosa, es una de las plazas que nos importa mucho cuidar, tenemos en la figura del Señor Gobernador Calzada, en la calidad de su gestión tenemos un gran activo, pero tenemos que cuidarlo y ser una instancia que apoye sin asfixiar, que respalde sin involucrarse más allá de lo que la Ley sugiere”. El presidente nacional del PRI reiteró que Querétaro es una plaza que deben cuidar, razón por la cual destacó que se debe evitar tomar decisiones que “atropellen o vulneren al priísmo y a los órganos de dirección”, ante lo cual se tiene comunicación constantes para ello. (C. p.9)

“CUIDARÁ” DIRIGENCIA NACIONAL DEL PRI RELEVO TRICOLOR AQUÍ

Por Carolina Sánchez

La dirigencia nacional del PRI vigilará el relevo en la presidencia estatal del tricolor, advirtió su líder, César Camacho Quiroz. Y es que para el partido, Querétaro es una plaza importante, que debe cuidarse, y un gran activo. “Vamos a estar muy atentos para que este proceso se desarrolle en forma armónica, cuidadosa, es una de las plazas que nos importa mucho cuidar, tenemos en la figura del señor gobernador Calzada y en la calidad de su gestión tenemos un gran activo, pero tenemos que cuidarlo y ser una instancia que apoye sin asfixiar, que respalde sin involucrarse más allá de lo que la ley y el sentido común sugieren, vamos a estar pendientes para que a través de nuestro delegado general y con el absoluto respeto a la militancia, las organizaciones y sectores queretanos, podamos ser un elemento que ayude al correcto, al adecuado, tránsito hacia una nueva dirigencia y un nuevo tiempo”. (PA, 4A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PAÍS DE LEYES: PEÑA

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- Enrique Peña Nieto anunció que su Gobierno continuará las indagatorias hasta tener plena certeza de lo ocurrido en la Torre de Pemex, donde murieron 37 personas a causa de una explosión. Al presidir el 96 aniversario de la Constitución, el Presidente señaló que la República trabaja para que la Constitución sea una práctica efectiva en la vida diaria de todos los mexicanos. No obstante, aceptó que “hay derechos que para una gran parte de los mexicanos sólo existen en el papel”. Advirtió que “estamos decididos a ser un Gobierno eficaz”. El gobierno de la República trabaja para que la Constitución sea una práctica efectiva en la vida diaria de todos los mexicanos, afirmó el Presidente Enrique Peña Nieto, al aceptar que hay derechos plasmados en la Carta Magna que para una gran parte de los mexicanos sólo existen en el papel. Al conmemorar en el Teatro de la República el 96 aniversario de la Constitución Política de 1917, en compañía de su gabinete legal y ampliado, el mandatario dijo que “estamos decididos a ser un gobierno eficaz, comprometidos en la construcción de una auténtica sociedad de derechos”. “No obstante lo avanzado en nuestra Constitución, lamentablemente, y hay que reconocerlo, hay derechos que para una gran parte de los mexicanos sólo existen en el papel, por ello el Gobierno de la República trabaja para hacer que la Constitución sea una práctica efectiva en la vida diaria de todos los mexicanos”, sostuvo.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

Y refirió algunos temas pendientes: "En el marco de este homenaje es necesario reconocer que hay leyes reglamentarias de artículos constitucionales que aún no se han presentado, aprobado ni publicado, como derechos humanos, seguridad y justicia penal, amparo, delitos contra periodistas, educación, agua o el interés superior de la niñez, aún aguardan a ser reglamentadas en la ley secundaria". En este sentido, dijo, es obligado que los poderes trabajemos para realizar los ordenamientos pendientes. "Hoy reafirmo", subrayó Peña Nieto, "que el proyecto de nación que impulsa el gobierno de la República es el que consigna la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; un México en paz, incluyente, con educación de calidad para todos, un México próspero y que sea actor con mayor responsabilidad global, son objetivos que se encuentran sustentados en nuestra ley suprema". En la parte final de su discurso, el Presidente de la República se refirió al Pacto por México, que retoma, dijo, el espíritu que animó a los constituyentes de 1917, el de anteponer el interés nacional sobre cualquier otro interés. "Hoy como entonces queremos convertir nuestras leyes en el motor que impulse el desarrollo nacional para mejorar sustancialmente la vida diaria de todos los mexicanos". En este 96 aniversario de la Constitución, concluyó, los mexicanos refrendamos nuestro respeto y apego al documento rector de nuestra vida nacional para que México -como lo hemos señalado y lo he convocado- para que México aproveche toda su fortaleza y potencial en beneficio de sus habitantes no hay mejor ruta y guía que la que define nuestra Constitución. Como punto final al acto conmemorativo, el Presidente encabezó el banderazo de inicio de la ruta itinerante de los facsímiles del documento "Sentimientos de la Nación" y de las Constituciones Políticas de los Estados Unidos Mexicanos de 1824, 1857 y 1917, los que harán un recorrido por toda la República, culminado en febrero del año 2017, fecha en que se conmemorará el centenario del último constituyente. (DQ principal)

N: POR UN MÉXICO DE PAZ

EXHORTO DE EPN EN EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

Por El Presidente de México Enrique Peña Nieto se pronunció ayer en el Teatro de la República por un México de Paz e incluyente, cuyo proyecto, afirmó, es la Constitución. El gobernador José Calzada Roviroso, como anfitrión destacó: el destino de México es compartirlo, no admite unilateralidad y exige humanizar la política. (N p.1)

AM: OFRECE EPN VELAR POR IGUALDAD DE DERECHOS

Por Liliana Gutiérrez

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, reconoció la falta de igualdad de derechos y afirmó que su gobierno trabaja por propiciar que la Constitución rija la vida de los mexicanos. "No obstante lo avanzado de nuestra Constitución, lamentablemente, y hay que reconocerlo, hay derechos para una gran parte de mexicanos solo existen en el papel. El Gobierno de la República trabaja para que la Constitución sea una práctica efectiva en la vida diaria de los mexicanos", dijo. Ayer el Presidente de la República encabezó los festejos conmemorativos del XCVI Aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, evento que reunió a la República en pleno Teatro de la República, recinto que vio nacer la Carta Magna en 1917. Enrique Peña Nieto subrayó la necesidad de avanzar tanto en las reformas estructurales como en las Leyes Reglamentarias que garanticen los derechos humanos y la educación. (AM principal)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

C: CON UNIDAD, EL PAÍS AVANZA

El presidente de la República reconoció a la Carta Magna como la inspiración de los derechos sociales

Por Irán Hernández

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y el gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, encabezaron la ceremonia del 96 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que se llevó a cabo en el Teatro de la República de la entidad, al coincidir que la unidad es el elemento fundamental para que el país avance. Desde una hora antes de la celebración, 29 gobernadores de la República se congregaban en el histórico recinto, junto con Senadores, Diputados Federales, Locales, Secretarios de Estado, entre otras personalidades de la política nacional. Al iniciar el evento, el mandatario estatal mencionó que es de reconocerse a los grandes patriotas que se reunieron para discutir el destino de la Nación, de un México para la gente, y dijo que es tarea de los ciudadanos hacer que la historia sea fuente de inspiración, a fin de asumir los compromisos que aún tenemos pendientes. “Hace ya 96 años grandes patriotas se reunieron a discutir el destino de la Nación. Hoy, habría que preguntarnos, si el sueño de ese México justo y de progreso que diseñaron, justo en este recinto, es el México que queremos. Me parece que la respuesta no está en la valoración del pasado, sino en lo que podamos construir juntos hacia el futuro”. Asimismo, Peña Nieto pidió guardar un minuto de silencio por las víctimas de la explosión en pasados días de un edificio de Pemex, al mencionar que continuarán las indagatorias en la investigación para tener plena certeza de lo ocurrido el 31 de enero de este año, y en su caso determinar responsabilidades. “Mi absoluta solidaridad y mis más amplias y sentidas condolencias para los familiares y amigos de quienes perdieron a un familiar o amigo; a quienes aún se encuentran hospitalizados, a todos ellos les deseo la pronta y plena recuperación”. El presidente de la República señaló que, a principios del siglo pasado, ilustres mexicanos que representaban a la sociedad decidieron crear una nueva Constitución que hoy estamos homenajeando, por ello “venimos a rendir un homenaje solemne a nuestra Carta Magna y a los hombres que la concibieron. Nos hemos dado cita en un lugar histórico, ciudad de Querétaro, donde aún perviven las ideas de los constituyentes y resuenan sus voces en nombre de la patria”. Agregó que “a lo largo de dos meses, de diciembre de 1916 a enero de 1917, se discutió en este mismo recinto el ordenamiento jurídico que rige a la República Mexicana hasta el día de hoy, 5 de febrero de 1917, la fecha en que se promulgó nuestra constitución, desde entonces sus preceptos han normado la vida de varias generaciones de mexicanos”. Después, se escuchó el Himno Nacional a cargo de la banda de música del Estado y acompañado de cañonazos que anunciaron el reconocimiento a la Carta Magna como defensora de los derechos sociales. (C. p.1)

PA: EXALTA UNIDAD PEÑA

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Desde Querétaro anunció el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, la creación del Comité para celebrar el Centenario de la Constitución en el año 2017, bajo cuatro vertientes: recordar, difundir, reflexionar y cumplir la Carta Magna. Ante los gobernadores del país en pleno, el jefe de gobierno del Distrito Federal y los representantes de los poderes federales, el primer mandatario abrió con el tema de la explosión en Pemex que, dijo, puso de manifiesto, una vez más, el valor, la solidaridad y unidad de los mexicanos. En su primer 5 de febrero como jefe del Ejecutivo y en su primera visita a Querétaro con ese carácter, Enrique Peña Nieto afirmó en el Teatro de la República -a tope- que el mejor homenaje que podemos y debemos hacer de nuestra ley suprema es cumplirla, guardar y hacer guardar sus preceptos. (PA, principal)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

EUQ: ALERTA CALZADA SOBRE INTERESES DE GRUPOS

Por Marittza Navarro

El gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, hizo un llamado a tomar como ejemplo los acuerdos del Constituyente de 1917, que privilegiaron los intereses de la nación por encima de las diferencias personales. Durante la celebración del 96 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el Teatro de la República, invitó a todos los actores políticos y ciudadanos, a enfrentar los retos y a asumirse como actores protagonistas, por lo que llamó a la unidad. "Para México no hay mayor riesgo que permanecer estáticos y anclados en la parálisis que propician los interés de grupo y las discrepancias de coyuntura", sostuvo el ejecutivo estatal. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PRESENTA PAN INICIATIVA

Por Candhy Escalante

Rosendo Anaya, presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de punto de acuerdo para incluir a municipios como Amealco y Huimilpan dentro del programa de Cruzada contra el Hambre, decretado por el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, al comentar que estos municipios cuentan con un alto índice de pobreza. (PA, 10A)

PODER EJECUTIVO

URGE CALZADA A TRAZAR UN NUEVO RUMBO

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- José Calzada advirtió que es tiempo de trazar un nuevo rumbo para México donde la justicia social, el fortalecimiento de las instituciones, el respeto a los derechos humanos y la modernización de la economía sean las tareas imperativas que le regresen el país a los ciudadanos, por encima de intereses particulares. Frente a los 30 gobernadores del país y el jefe de gobierno del DF, así como los presidentes del Congreso de la Unión y de la Suprema Corte, el gobernador dijo que estas asignaturas serán posibles si "pasan por la unidad y los acuerdos". Es tiempo de trazar un nuevo rumbo para México donde la justicia social, el fortalecimiento de las instituciones, el respeto a los derechos humanos y la modernización de la economía sean las tareas imperativas que le regresen el país a los ciudadanos, por encima de intereses particulares, consideró el gobernador José Calzada Rovirosa durante la conmemoración del 96 aniversario de la Constitución Política de México al que asistió por primera vez el Presidente Enrique Peña Nieto en el Teatro de la República. (DQ p.1)

GOBIERNO DE QUERÉTARO ES UN ORGULLO PARA EL PRI: CAMACHO QUIROZ

Por Laura Banda

Querétaro, Qro.- El Gobierno de Querétaro representa un motivo de orgullo para el priísmo nacional debido a que José Calzada sabe acatar la ley con convicción y ética, aseguró el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz. Lo anterior también al advertir que el relevo que se dará en el comité directivo de este partido en la entidad, se dará de forma ordenada y participativa que no frenará la buena marcha de las tareas que el PRI está teniendo en estos días. Entrevistado luego de asistir a la ceremonia del 96 aniversario de la Constitución Mexicana en el Teatro de la República, el dirigente priísta, reconoció el trabajo de José Calzada. (DQ p. 1)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

ANUNCIA EPB CELEBRACIONES POR CENTENARIO

Por Sergio Venegas Alarcón

El presidente Enrique Peña Nieto dijo, durante la celebración del 96 aniversario de la Constitución desde el Teatro de la República que este acto no puede estar ajeno los hechos de Pemex. Y pidió un minuto de silencio. Dijo que ayer fue presentado los avances por la PGR y reiteró su compromiso con la verdad. Se solidarizó con familiares y amigos de fallecidos y hospitalizados. Hizo público su reconocimiento a todas las instancias que participaron en las labores de auxilio. Fue precisamente con unidad como se llegó al acuerdo para la Constitución del 17. (PA, 4A)

TEATRO DE LA REPÚBLICA, FIEL TESTIGO DE LA HISTORIA

El Teatro de la República, en Querétaro, fungió como escenario de la llamada “unidad nacional”, exclamación hecha por el gobernador anfitrión, José Calzada Rovirosa. Faltaban diez minutos para que iniciara la conmemoración del 96 aniversario de la promulgación de la Constitución, cuando 80% de los asistentes ya se congregaban en las calles. La clase política nacional y estatal se congregaba en el histórico recinto. Aunque pese al cúmulo de asistentes era fácil distinguir entre los federales y lo locales. (EUQ, 4A)

REPORTAN SALDO BLANCO EN FESTEJO

Por Diego Rodríguez

Justo como se había previsto, la ceremonia conmemorativa del 96 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, presidida por el presidente Enrique Peña Nieto, se llevó a cabo en medio de un impresionante operativo de seguridad comandado por el Estado Mayor Presidencial (EMP). Alrededor de mil 500 elementos del Ejército Mexicano, Comisión Nacional de Seguridad (CNS), Policía Estatal y Municipal participaron en el resguardo del evento, al que las corporaciones asistieron con equipo antimotines para cualquier eventualidad; sin embargo, las autoridades reportaron saldo blanco. Desde la noche del lunes comenzaron a aplicar medidas de seguridad como el cierre de calles del Centro Histórico que desembocan en el Teatro de la República, en por lo menos dos cuerdas a la redonda; entraron en acción 150 elementos de la SSPM de Querétaro, de acuerdo con datos de la dependencia. (EUQ, 5A)

EJERCERÁ EL ESTADO 2.1 MMDP EN OBRA

Por Noemí Rubio

Para este 2013 la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado contará con un monto de 2 mil 170 millones de pesos en obras, informó el titular de la dependencia Sergio Chufani Abarca, de los cuales mil 200 millones provienen de la Federación y 970 millones por parte del Estado. (PA, 3A)

GOBIERNO ANUNCIA TRES OBRAS MAGNAS

Por Lorena Sandoval

El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, informó que en este año se van a realizar tres obras importantes en la entidad, entre las que destacan la continuidad de la ampliación a cuatro carriles de la carretera a la Sierra Gorda, la remodelación de Prolongación Constituyentes y la regeneración total de Avenida Zaragoza. “Hemos platicado con dependencias federales, así como con el municipio, para esperar que el gobernador únicamente decida los montos de dinero, que están definidos, lo que falta es etiquetarlos; algunos proyectos ya están etiquetados porque así bajaron, algunos otros, que son de gobierno del estado, tendrá que etiquetarlos el gobernador”, expresó. Según Chufani Abarca, la ampliación a cuatro carriles de la carretera a la Sierra está etiquetada con un monto total de 207 millones de pesos, de los cuales 200 millones provienen del Fondo Metropolitano. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

SE MANIFIESTAN CONTRA VISITA DE PEÑA NIETO

Por Oscar Aguilar

Más de cinco mil integrantes de la Unidad Popular “Felipe Carrillo Puerto” se manifestaron en avenida Zaragoza, en la Alameda Hidalgo. Ahí, comenzaron una marcha, protestando por los cambios en la política del gobierno actual. No se registraron connatos de violencia. También, integrantes del Movimiento #YoSoy132 se manifestaron de forma pacífica en el Mirador de Los Arcos, atrás del Templo de La Cruz. (EUQ)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

ARRANCA LOYOLA SEGUNDA ETAPA DE INTERNET EN LA CIUDAD

Por Patricia Vázquez

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio el banderazo de salida al programa “QROnéctate”, segunda etapa del proyecto para abastecer del servicio gratuito de Internet al 100 por ciento de la ciudad. Mediante esta etapa a partir de ayer un total de 100 autobuses urbanos, divididos en 30 rutas, ya cuentan con este servicio abierto a la ciudadanía, lo que permitirá a los más de 600 mil ciudadanos que utilizan el servicio de transporte colectivo, navegar de forma inalámbrica durante su trayecto. El proyecto tuvo una inversión de 3 millones de pesos y tendrá un costo mensual de mantenimiento del servicio que rondará en los 180 mil pesos. (PA, 12A)

INFORMACIÓN GENERAL

NO ESPECULAR SOBRE PEMEX, PIDE FDS

Por Noticias

El senador Francisco Domínguez Servién pidió a la ciudadanía no caer en especulaciones respecto a las declaraciones sobre las causas de la explosión de la torre B2 de Pemex, debido a que dijo, necesitan avanzar las investigaciones al 100 por ciento para dar un diagnóstico formal. (N p.2)

MARCOS SÍ TIENE UNA CUÑADA EN UNA SEGURADORA

Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández

Lo que yo digo lo sostengo, aseguró el diputado Ricardo Carreño ante las presuntas acusaciones de que culpaba a los medios de comunicación por parte del diputado federal Marcos Aguilar. Explicó que “dicha” información el juez la autorizó y por ello está llegando a algunos medios de comunicación esta. (N-Síguelo p.6)

PROFECO CLAUSURA ESCUELAS “PATITO”

Por Lorena Sandoval

De acuerdo con el delegado estatal de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Eleuterio Zamanillo Noriega, en los municipios de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora fueron clausuradas cinco escuelas, en el último trimestre de 2012, por ser calificadas como *piratas*. Aunque no dio a conocer los nombres de las instituciones por cuestiones legales, Zamanillo Noriega, manifestó que la mayoría de estas escuelas son detectadas en el municipio de San Juan del Río y corresponden al nivel educativo medio superior. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- EN BOLA. Ayer se dieron muchos reacomodos, más de los esperados, en el gabinete de José Calzada: pasaron a todos de la luneta a las butacas centrales. En pleno Teatro de la República. PASITOS. Julio César Pérez, presidente de la Junta Local, anda muuuy cerca del gabinete: sólo 2 metros lo separaban de los secretarios calzadistas. Algunos de reojo lo veían. ¡ESOS OJOS! Los que se evitaron fueron los diputados Carreño y Aguilar. Liados en tribunales, pero separados ayer sólo por una fila de asientos, ni se saludaron. Al panista debió salirle salpullido en la cabeza, de tamaños ojotes que le echaban desde atrás. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Es tan rentable en estos tiempos ser incrédulo e ir en contra de las versiones oficiales, que por años tenían de todo menos verdades; lo digo porque desde hace dos días las autoridades de procuración de justicia anunciaron las primeras versiones oficiales en cuanto a la tragedia del edificio administrativo B2 de Petróleos Mexicanos. La versión oficial habla de la acumulación de gases en el sótano del mencionado edificio; la clave la dan los tres cuerpos sin vida de trabajadores externos que realizaban mantenimiento al edificio. La versión de las autoridades federales no pelea con versión de investigadores universitarios, el propio rector de la UNAM José Narro Robles, informó que los especialistas de la Casa de estudios han participado en la revisión de las estructuras de la torre B2 de Pemex y que no tienen discrepancias respecto a que la explosión se produjo por acumulación de gas. Ayer en el marco de los festejos constitucionalistas el Presidente Enrique Peña Nieto centró su discurso en los acontecimientos y las víctimas del incidente en Pemex; Peña Nieto como Presidente de México aseguró que las indagatorias en las investigaciones del accidente en la Torre de Pemex seguirán hasta tener plena certeza de lo ocurrido y proceder en caso de haber responsabilidades. Ante la República en pleno reunida en Querétaro, el Presidente de México inició su discurso señalando que la ceremonia no podía estar ajena a lo ocurrido en PEMEX y pidió guardar un minuto de silencio en memoria de las víctimas. Para los incrédulos y dueños únicos de la verdad, el Presidente ayer les alimentó un poco las esperanzas de no creer en las versiones que se han dado a conocer hasta el momento: "He dado instrucciones para continuar indagatorias hasta tener plena certeza y determinar las responsabilidades, y en caso de haberlas proceder". Y es que efectivamente existe un sector entre los cuales están los deudos de las víctimas que pronto exigirán castigo para los responsables de lo sucedido en la torre B2 de Pemex. Importante será saber si hay responsables en los hechos tan lamentables. DE REBOTE. Muy bien por las autoridades municipales al dotar de Internet gratuito a las unidades del transporte público en Querétaro; una sugerencia de mi parte ahora que están conectados, dotarlos de "cámaras web" dentro y fuera de la unidad para ser testigos en línea de las atrocidades que son capaces de cometer los cafres del volante que ensucian en todos los aspectos, las calles de Querétaro. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar Twitter (DQ p.1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Ritual. Como marca el estilo peñista, la gran mayoría de los asistentes al Teatro de la República lucían trajes negros, corbatas coloradas y el pelo engominado. No era para menos, pues se celebraban los 96 años de la Constitución del 17. Poco a poco, quienes lograron pasar los filtros instalados por el Estado Mayor Presidencial, fueron ingresando al histórico Teatro de la República.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

Eran las 10:00 de la madrugada y por goteo, los reporteros comenzamos a ver cómo se llenaba el graderío. El empresario Juan Arturo Torres Landa fue de los primeros en llegar. Hay que ser puntuales, dijo a un amigo. Casi al mismo tiempo, los diputados locales caminaban por Juárez; eran detenidos, mostraban sus credenciales y pasaban. Ya adentro, el secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas intercambiaba números con el diputado federal Ricardo Anaya. –Nos hablamos, se prometían uno al otro. Observaban morbosos, el diputado local Luis Bernardo Nava y el legislador federal Marcos Aguilar. Ricardo Astudillo entraba con el líder del Verde Ecologista, Jorge Emilio González. En la tercera fila, platicaban cuatro de los cinco ex gobernadores Antonio Calzada, Mariano Palacios, Enrique Burgos e Ignacio Loyola. Solo faltaba Francisco Garrido, que la última vez que pisó el Teatro de la República fue para entregarle el gobierno a José Calzada. Charlaban animadamente los ex mandatarios cuando llegó el senador Francisco Domínguez Servién que decidió ubicarse al lado de Burgos García, su compañero en el Senado. El asiento en el que se colocó Domínguez Servién era el del presidente del IFAI, Gerardo Laveaga quien comedidamente aceptó dejarle el lugar. Pancho Domínguez le dijo que le catafixiaba el asiento y rápidamente el panista cambió las tarjetas identificadoras. Laveaga no tuvo más que aceptar y se sentó a tres lugares. En la misma fila, a cinco lugares, él sí en el suyo, estaba el presidente municipal de Querétaro. A su lado el hombre más cercano a Enrique Peña Nieto: su vocero David López. Y atrás Braulio Guerra Urbiola y Carlos Septién Olivares, jefes de los poderes Legislativo y Judicial del Estado. Son las 10:35 y Sandra Calzada –de blanco- entra al recinto, se ubica en la primera línea, desde donde saluda a varios amigos y conocidos. Planta un beso en la mejilla derecha a su suegro Antonio Calzada, y se sienta. Faltando un minuto para las 11:00, el Presidente Enrique Peña Nieto entra al recinto, saluda a los presentes y se le rinden Honores plenos con 21 salvas disparadas a una cuadra, en el Jardín Zenea, que hacen retumbar los macizos y antiguos muros del Teatro. José Calzada Roviroso da la bienvenida a los presentes con un discurso cuidadoso, que pone el acento en el gobierno del Presidente Peña y su Pacto. Es la hora de México, señaló desde el Teatro de la República el gobernador de Querétaro, José Calzada, ante a los asistentes a la conmemoración 96 del Aniversario de la Constitución. Posteriormente, el secretario de Gobierno, Miguel Angel Osorio Chong, dio lectura al acuerdo firmado por los tres órdenes de gobierno para crear el Comité Organizador del Centenario de la Constitución. Por su parte, Ernesto Cordero, presidente del Senado reconoció en la Constitución el respeto a las instituciones y la visión del México del siglo XXI. Generosa y responsable fue, señaló Cordero, la visión del Constituyente de Querétaro y el mejor homenaje es respetar sin cortapisas, al pie de la letra, la Carta Magna. Al acto solemne asisten la mayoría de los gobernadores, el jefe de Gobierno capitalino y los presidentes de los poderes de la Unión. Solo faltaron los mandatarios de Sinaloa y Sonora, por compromisos contraídos con anterioridad. Asistieron 30 –dos por Jalisco, incluido el electo- y el jefe de Gobierno del De Efe. Francisco Arroyo, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, conminó a los distintos niveles de gobierno a respetar el espíritu constitucional. El presidente del Poder Judicial, ministro Juan Silva Meza reconoció el régimen democrático elegido por los mexicanos encabezado por Enrique Peña Nieto. La Constitución, dijo, refleja el pacto que le ha permitido a México vivir en paz. Son Cien años de estabilidad constitucional. Cien años. **-CASA DE LA CORREGIDORA- Centenario.** Además de recordar la tragedia ocurrida en el edificio B-2 de la Torre de Pemex, el Presidente Enrique Peña Nieto anunció la creación de una Comisión para las celebraciones del Centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. El texto, promulgado en nuestra capital el 5 de febrero de 1917, será homenajeado en 2017, cuando el Ejecutivo Federal tenga tres años en el gobierno. La Comisión no tendrá presupuesto propio –como aquella del bicentenario en la que se gastaron cientos de millones de pesos- y se nutrirá de los dineros asignados a la Federación de manera ordinaria.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

Durante su discurso, el mandatario señaló que el mejor homenaje que debemos y podemos hacer a nuestra Constitución es cumplirla, así también para conmemorar el próximo centenario de su promulgación los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial hemos decidido organizarnos, sumar esfuerzos y voluntades para iniciar los preparativos y rendirle un homenaje republicano. Y afirmó que como en ese entonces, hoy en día con el Pacto por México, antepone el interés nacional sobre cualquier otro interés para aprovechar toda su fortaleza y potencial en beneficio de los mexicanos, para lo cual no hay mejor ruta y guía que la que define la Constitución. Cerraba así, el Presidente, su asistencia a la Sesión Solemne. Partía al colegio San Javier, desde donde despegó el Super Puma TPH-01, que lo llevó al Aeropuerto Internacional de Querétaro. Despegó a la 1:00 de la tarde rumbo a la Ciudad de México. Allá lo espera el tema Pemex, que tanto lo preocupa. El gobernador José Calzada concluía así la primera visita como Presidente de su amigo Enrique Peña Nieto. Una hora antes, cuando Juan Silva Meza, el presidente de la Corte, daba su discurso, Peña Nieto palmeó el brazo derecho de José Calzada, sentado a su diestra: "Muy buen acto, Pepe". -Gracias señor Presidente, respondió. Fue un día redondo. **-OÍDO EN EL 1810- Dato.** A la despedida en el San Javier, asistieron contados personajes de la vida política local. Tres estuvieron cerca del gobernador Calzada y del Presidente Peña: Roberto Loyola Vera, alcalde capitalino. Braulio Guerra Urbiola, líder del Congreso. Carlos Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia. Y naadie más. **-¡PREEEPAREN!- Hace 15 años.** Gobernaban Querétaro Ignacio Loyola Vera y al país Ernesto Zedillo Ponce de León. El Frente Independiente de Organizaciones Zapatistas presionaba al mandatario estatal. Su líder, Jerónimo Sánchez había convocado a los integrantes del FIOZ para manifestarse afuera del Teatro de la República contra los "malos gobiernos". Así lo hicieron. Este armero viajó desde la Ciudad de México para cubrir la celebración por el 81 Aniversario de la Constitución. Frente a la entrada principal, junto con Joaquín López Dóriga y otros cronistas, vimos cómo, de repente, un grupo de jóvenes con los rostros cubiertos trepó la puerta del Teatro de la República que había sido cerrada por el Estado Mayor. Rápidamente, los manifestantes fueron replegados. Pero solo un momento, porque cuando el camión con el gabinete se enfilaba rumbo al Aeropuerto, fue interceptado y apedreado en la Avenida Corregidora. Del transporte tuvieron que bajar como pudieron los miembros del gabinete legal. Secretarías y secretarios de Estado corrieron al Jardín de la Corregidora y se protegieron en algunos restaurantes. Elementos del EMP los rescataron. Jerónimo Sánchez pasó varios años en el penal por esa acción que nunca le perdonó Ignacio Loyola. Hoy, con el centro blindado e impresionantes esquemas de seguridad y logística, sería impensable que esto sucediera. Es otro el país, otro el Presidente y otro Querétaro. **-¡AAAPUNTEN!- Previamente.** Doce horas antes del acto en el Teatro de la República, el general secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, cenó tranquilamente con su familia en el 1810. Tenía todo bajo control. **¡FUEGO!-** No se vio. Siempre se ha dicho que un secretario de Gobierno eficiente es aquel que no se ve, pero se siente. Ese papel jugó, ha jugado y juega Jorge López Portillo Tostado que estuvo operando antes y durante el acto solemne. De diez. (PA, 2A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

QUERÉTARO Y LA SEGURIDAD. Hoy se reunirán en Guanajuato los gobernadores de nuestra región para analizar los temas de seguridad que hoy agobian a la nación y que, por fortuna, no son tan graves en Querétaro como en muchos otros estados. Cultura, carácter, historia y un gobierno responsable y cuidadoso explican la diferencia. JOSÉ CALZADA puede explicárselo a sus colegas. Agua termal, no tiene igual. (PA, 1A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

RENOVACIÓN DE MAGISTRADOS DE SALAS REGIONALES

Por María del Carmen Alanís

Ha avanzado mucho el proceso de renovación de la magistratura de las salas regionales. La Suprema Corte integró 15 ternas de candidatos para cubrir igual número de vacantes en las cinco salas. En éstas, es posible encontrar —entre otros— a personal jurisdiccional del propio Tribunal, juzgadores y funcionarios de otros órganos del Poder Judicial, así como miembros de órganos electorales locales. Se cuenta con un variado conjunto de perfiles, trayectorias y aptitudes. El turno está ahora en el Senado, que deberá elegir —por mayoría calificada— a un magistrado de cada terna, o bien solicitar a la Corte la presentación de una nueva. Al tiempo que entren en funciones los juzgadores que resulten designados concluirá el periodo de la segunda generación de magistrados de salas regionales. Ésta pasará a la historia por el compromiso que sus integrantes mostraron con el avance de la justicia electoral. La actual magistratura de las salas regionales tomó protesta en marzo de 2005. Quienes arribaron al cargo difícilmente hubieran podido imaginar la enorme responsabilidad histórica que caería sobre sus hombros. La legislación electoral de ese momento reconocía a las salas regionales la atribución de conocer asuntos de la elección federal. En 2006, las y los magistrados de la segunda generación resolvieron 810 asuntos. Al poco tiempo, las reformas electorales de 2007 y 2008 trastocaron por entero la distribución de competencias en el interior del Tribunal Electoral. Las salas regionales resolverían ahora también asuntos locales relacionados con las elecciones de ayuntamientos y diputados locales, juicios ciudadanos derivados de actos de órganos locales de los partidos políticos y, en suma, una nueva gama de atribuciones que harían más eficiente el trabajo institucional. Las y los magistrados estuvieron a la altura de ese desafío. Apenas tres años después, la cantidad de asuntos resueltos anualmente se multiplicó por 15 (12 mil 852 casos en 2009). Ello implicó una gran capacidad de trabajo y un nuevo modelo de sala regional permanente. La actual arquitectura organizacional es resultado del trabajo conjunto entre las y los magistrados y funcionarios de las salas superior y regionales. Juntos decidimos el nuevo tamaño y estructura de las ponencias, las áreas de apoyo que darían soporte a sus labores y el grado de desconcentración de funciones administrativas. Por vez primera, para las vacantes jurisdiccionales y las áreas administrativas se diseñaron rigurosos procesos de selección que garantizaron que la selección de funcionarios se lograra a partir de un universo de candidatos de probadas aptitudes. Además, se innovó una visitaduría judicial que permite a la Comisión de Administración verificar que el desempeño de las salas sea acorde con los principios que rigen la materia electoral. Bajo el liderazgo de su magistratura fueron fortalecidas las capacidades jurisdiccionales y administrativas de las salas regionales. El éxito de esa transformación se puede advertir en el rigor jurídico de la mayoría de las resoluciones. En el proceso electoral federal pasado, en 5% de los recursos de reconsideración recibidos contra las salas regionales se encontró que los actores tenían la razón total o parcialmente. Debe destacarse, asimismo, que fue una sala regional la primera en certificar (ISO-9001:2008) la calidad de sus procesos de recepción y turno de expedientes, o bien la importante presencia que las salas han adquirido en la discusión académica de sus estados. Las seis magistradas y nueve magistrados que se van dejan cinco salas regionales funcionando en condiciones óptimas, listas para resolver los retos que les impongan las demandas que reciban en el futuro. Cumplieron su labor más allá de las expectativas, con lo que probaron el acierto de haber reconocido la permanencia de las salas. Sea esto un buen punto de partida para los magistrados que lleguen. (EUQ, 10A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



por Yolanda Elías Calles Cantú*

EL FUTURO DE LOS INSTITUTOS ELECTORALES

En el III Foro de la Democracia Latinoamericana celebrado en octubre pasado en la Ciudad de México, se abordaron temas de carácter electoral desde muy diversos ángulos. Estuvieron presentes políticos de todos los partidos, ex-presidentes latinoamericanos, funcionarios electorales de diversos países del continente, consejeros electorales federales y locales, académicos y estudiantes.

Si bien en México la crítica y los señalamientos sin duda contribuyen al constante análisis y mejoramiento de nuestro sistema electoral, esta crítica contrasta con la imagen que en el exterior se tiene del esquema que en esta materia nos hemos dado los mexicanos. En primer lugar se reconoce que México tiene un sistema integral en materia electoral que gira sobre tres ejes: Legislación; Administración Electoral a cargo del IFE y de los Institutos de los Estados; y Justicia Electoral a cargo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de las 5 Salas Regionales y las 32 Salas de los Estados.

El modelo electoral que tenemos en México tiene la gran virtud de que fue diseñado por mexicanos y para los mexicanos, teniendo en cuenta las circunstancias, antecedentes y necesidades del país. Lo que funciona en otros países no necesariamente funciona para México, y con esto en mente se diseñó un sistema que ante todo busca brindar confianza y certeza a ciudadanos y partidos políticos, y para esto se adoptaron 2 mecanismos esenciales: La autonomía con respecto los partidos y al gobierno en turno y la figura de los Consejeros Electorales. A esto se sumaron una serie de candados y garantías de transparencia que como

resultado han incorporado una serie de valores democráticos y certeza a nuestros procesos electorales. Esto no es un logro menor, si consideramos que hasta hace dos décadas era impensable tener lo que hoy llamamos la "sana incertidumbre democrática", es decir, que antes de la Jornada Electoral no sabemos quién va a ganar.

En el mencionado Foro por la Democracia se presentó el informe de la COMISIÓN GLOBAL SOBRE ELECCIONES, DEMOCRACIA Y SEGURIDAD. En este documento se establece que para que las elecciones sean democráticas, fomenten el desarrollo y promuevan la seguridad, deben celebrarse con integridad, es decir, "elecciones basadas en los principios democráticos de sufragio universal e igualdad política consagrados en normas y en tratados internacionales, cuya preparación y gestión son profesionales, imparciales y transparentes durante todo el ciclo electoral", y señala que "esencialmente, la integridad electoral es un problema político. El poder y la competencia por el poder deben regularse. No es suficiente que los gobiernos creen instituciones; los políticos deben respetar y defender la independencia y profesionalismo de los funcionarios, jueces y tribunales electorales".

Con la certeza de que las elecciones celebradas con integridad son fundamentales para finalmente mejorar la calidad de vida de las personas, se busca crear una especie de auditoría electoral internacional que tendría la encomienda de evaluar sistemas y procedimientos electorales, calificarlos y emitir recomendaciones, y de esta manera procurar que todos los países de América (desde Canadá hasta Argentina) cuenten con al menos los mínimos requisitos de la democracia electoral. Y los expertos, políticos y académicos de países tan diversos como Estados Unidos, Costa Rica, República Dominicana o Chile coinciden en que el Sistema Electoral Mexicano tiene mucho que aportar a la democracia de la región.

Sin duda hay muchos aspectos de nuestro sistema electoral susceptibles de mejora, y que falta consolidar un cambio cultural por parte de funcionarios de gobierno, electorales, miembros de partidos políticos y ciudadanos para alcanzar el nivel de democracia al que aspiramos, pero sin duda estamos en el camino correcto.

*Consejera Electoral del IEQ.